

# EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 25 de Enero de 1895.

Núm. 332

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

## EL DIARITO

### "QUINTETO CALDERÓN"

Con este nombre ha formado el señor don Pedro Calderón N., un quinteto que estará a la disposición de quien lo solicite. Los instrumentos por él escogidos lo mismo que el personal de músicos nos parecen excelentes.

Que toque mucho y obtenga plata, son nuestros deseos.

### TOROS

Hoy, a la luz de muchas lámparas eléctricas, tendrá lugar la corrida de toros tan anunciada por programas.

La Empresa no ha reparado en el gasto para complacer a sus favorecedores. Los toros son de la misma banda de los que lidiaron el domingo y que satisficieron a la concurrencia, solo sí, que los juegan hoy están completamente descansados.

### LEONIDAS PACHECO

ABOGADO Y NOTARIO,

Tiene su oficina en el local antes ocupado por los abogados don Manuel y don Gerardo Echeverría, Avenida Central.

San José, Enero de 1895.

### MANUEL BEJARANO,

NOTARIO

Ha trasladado su oficina a los bajos de la casa de doña Juana A. de Echeverría, Avenida Central, frente a la casa de habitación de don Fabián Esquivel.

San José, Enero de 1895.

### A V I S O .

GRACILIANO CHAVERRI M.,

*Maestro Titular de Primera Enseñanza*

Da lecciones a domicilio en todas las asignaturas de los Programas Oficiales, a precios módicos.

Se hace cargo también de cualquier trabajo de pluma y contabilidad.

Calle de la Plaza Nueva, frente a la botica del Doctor Zamora.

### ADMINISTRACIÓN

Señor don Tomás Avendaño:

Sírvase pasar donde nuestro Agente don Fermín Tapia S., a pagar la cuenta que nos debe desde hace mucho tiempo, por su carta abierta contra don Salvador Jirón.

Puntarenas, Enero 23 de 1895.

### POR CABLE

New York, 20.—Un cable especial al Herald de Berlín anuncia que antes de partir de Berlín el Conde Shouvaloff dijo: que la inestabilidad del Gbno. francés tendría muy mal efecto en Rusia. Es la opinión general por todo Alemania que la caída de Félix Faure de la Presidencia, es cuestión de muy corto tiempo. El Ronservative Reve protesta contra la servilidad de la corona de ciertos círculos políticos, y dice que la persecución del señor Lieb Knecht es semejante a la intentada de Gessler de forzar al pueblo a humillarse ante su sombrero.

París, 20.—Hoy llegó al puerto de la Rochelle el Capitán Dreyfas en camino para la isla de la Re. La policía encontró muchas dificultades en proteger el reo de la ira del populacho que varias veces logró golpearle la cabeza. Se dice que el Duque de Orleans que salió de Londres a Dover para estar cerca de Francia, durante la crisis actual, logró elu-

dir la vigilancia de la policía secreta de Dover y Calais y penetró á Francia hasta Amicus, donde fué capturado y forzado á volverse á Inglaterra.

Londres, 20.—La comisión nombrada para averiguar el asunto de Sassoun salió de Erzeroum el martes para Sassoun; el Ministro de R. R. E. E. espera recibir el informe al fin de Abril. La puerta ha rehusado ayudar á los q' quieren hacer más averiguación independiente. Los corresponsales de la prensa que partieron á Bossoun han llegado á Erzeroun, pero las autoridades les han negado permiso para ir más adelante.

Londres, 20.—Un despacho de Cairo, Egipto, avisa que el señor Otal Cónsul de España, se suicidó ayer. Mr. Gladstone ha escrito á varios amigos anunciándoles su intención de entrar otra vez á la Cámara de los Comunes para tomar parte activa en la política. El Corresponsal del «Central News» telegrafía que los japoneses empezaron á bombardear á Tin Chon Foo; el crucero británico Daphne y el americano York Poron recibieron instrucciones de sus respectivos almirantes de ir á presenciar la batalla.

Maasella, 20.—M. C. Myre de Villers que llevó el ultimatum francés á Madagascar ha llegado á esta. Opina que la renuncia de Casimir Perier de la Presidencia causará mala impresión en esa isla, cuyos habitantes creían que una revolución está inminente en Francia.

Berlín, 21.—La visita que hizo el Emperador al señor Herbette, Embajador francés, inmediatamente después de la renuncia de Casimir Perier de la Presidencia de aquella República, ha sido causa de muchos comentarios. La prensa está de acuerdo de que fué un hecho muy mal pensado pudiendo interpretarlo el Gobierno francés como desea por parte del Emperador, mezclarse en los asuntos domésticos de Francia. El Conde Muet, Embajador alemán en Francia, que hállase aquí de vacación, opina que el Emperador quiso solamente conseguir datos respecto de Mr. Faure y del carácter del nuevo Ministerio francés. El Emperador expresóse muy satisfecho al oír que Faure es hombre de carácter muy firme y capaz de conservar la paz doméstica y extranjera. No se sabe de cierto el resultado de la entrevista que hubo entre Bismarck y Hokenlohe, pero el Kreuze Zeitung anuncia que está autorizado á decir que la conversación que hubo entre el ex-Canciller y Hohenlohe durante el paseo á carruaje en el bosque sajón ha resultado en completa armonía entre Bismarck y el Gobierno. El Jagblatt opina que se ha empezado á sentir otra vez la influencia de Bismarck en la política alemana.

## COMUNICADOS

Señor Redactor de EL DIARITO.

Hemos leído el contrato sobre vapores correos del Pacífico celebrado el once del corriente entre los Sres. Ministro de Gobernación é ingeniero don Luis Matamoros.

Todas las cláusulas del citado Contrato nos parecen buenas y creemos que tanto el Gobierno como el público en general han ganado con que este se haya efectuado con el *ciudadano costarricense* señor Matamoros.

Solamente en la cláusula 2ª notamos un pequeño error, que ojalá fuera de imprenta. Dice así: «A hacer *hasta* dos viajes cada mes á la Isla de San Lucas, debiendo conducir las autoridades y empleados encargados de la visita oficial al presidio.» A nuestro juicio la palabra *hasta* debiera haberse suprimido, pues es sabido, que es de perentoria obligación que los señores Gobernador y Médico del Pueblo, visiten dos veces por mes aquel establecimiento, *sin perjuicio de las veces que fuese necesario.*

Repetimos: el Gobierno y el público han ganado con el nuevo contratista, quien no dudamos sabrá llenar en un todo sus compromisos.

Ojalá que el Gobierno fuera poco á poco, haciendo las más posibles mejoras en todos los ramos de la administración pública encomendando el manejo de estos á *ciudadanos* que se interesen por el bien general.

Terminamos enviando un aplauso al Gobierno por el buen acierto en conceder al señor Matamoros el Contrato á que nos hemos referido.

ROBUSTIANO.

Puntarenas, Enero de 1895.

## CRISTO DE ESQUIPULAS.

Con gran pompa y entusiasmo se celebró el 15 del corriente la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas, patrón del barrio de Alajuelita. Numerosa concurrencia asistió de varias partes de la República á tan solemne ceremonia.

El señor Mayordomo, don Zacarías Guerrero, supo agradecer al pueblo y por consiguiente á los fuereros; pues dispuso todo á pedir de boca, como lo ha hecho siempre que ha servido este mismo cargo. El señor Guerrero con su cortesía y fineza se hace acreedor de la simpatía cada vez más y más.

Felicitemos al Sr. Guerrero y aplaudimos su laboriosidad en estos actos.

E. G.

(Comunicado)

**CRONICA**

**HEREDIA**

Señor Redactor de EL DIARITO.

San José.

*Muy señor mío:*

El domingo último tuvimos el gusto de visitar el distrito de San Joaquín de este cantón y nos sorprendió agradablemente el grado de adelanto á que ha llegado aquella población.

Tiene el mejor templo de la provincia, dada su sólida construcción de piedra de granito tallada, un magnífico órgano y buenos altares é imágenes traídas expresamente de Europa.

La casa de enseñanza es propia y de muy buena construcción, cómoda y muy decente.

La casa cural es otro edificio que llama la atención del visitante, construída con fondos del distrito.

Creemos que la cultura y progresos materiales de aquel pueblo se debe en mucho á la buena índole y hombría de bien de sus habitantes y á la cercanía en que está con la cabecera de provincia, comunicado por el telégrafo y el ferrocarril

El cura, presbítero don Fulgencio Chinchilla, es joven y amante del progreso moral y material de su parroquia. Mucho ha hecho adelantar al barrio de San Joaquín.

El acaudalado propietario, don Braulio Morales, que posee dos hermosas haciendas en aquel lugar, también ha contribuido en mucho á su mejora y engrandecimiento.

El carácter de los joaquineños es franco y expansivo. Los muchachos no son de las que huyen al extranjero, ó señoritas de la ciudad, sino de las que atraen por su buen trato y linos modales. Visten bien y son muy trabajadores.

Al paso que marcha San Joaquín, pronto llegará á ser una hermosa villa, que honrará á Heredia.

En otra le hablaremos de otros barrios de esta provincia, que poco á poco iremos visitando.

S. S. S.

EL CORRESPONSAL.

Heredia, Enero 22 de 1895.

**PAPEL  
GRANDE  
VENDE**

LA TIPOGRAFIA DEL "PROGRESO"

Por bultos, resmas y al menudeo, á precios de plaza.

**SOLICITUD**

Una persona sumamente honrada que puede dar buenas recomendaciones, desea ocuparse como portero en alguna oficina ó casa de comercio.

Garantizamos que quien lo ocupe no quedará descontento.

En la Redacción de este Diario se informará.

**HOTEL BELISARI**

Contiguo al Hotel Internacional.

Es el que ofrece mayor comodidad, con muy buenas camas y cuartos.

La comida es inmejorable y los precios muy bajos.

Avenida 6ª, frente á la Ferretería de Lahman.

**AVISO.**

He resuelto vender mi casa número 486, situada en la Avenida Central, Oeste, frente al establecimiento "El Cometa".

Para su precio y condiciones entienda con el señor don Juan Loaiza R.

María Otárola de Ordoñez.

**SE ALQUILAN**

dos piezas, cómodas para jóvenes estudiantes, á 50 varas del parque y en uno de los puntos mas elegantes de nuestra ciudad.

En esta imprenta se informará Precios moderados.

**ELISA Mc MAHON**

Da sumamente baratas clases de inglés, en la casa de doña Filomena de Segreda.

